

(Número 2711.—Su precio 6 cuartos.)

DIARIO MERCANTIL**DE CÁDIZ,****DEL JUEVES 1.º DE ENERO DE 1824.**

LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR. —Fiesta. —Indulgencia en la Santa iglesia Catedral visitando 7 altares. —El Jubileo de las 40 horas está en la Santa iglesia Catedral.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 7 h. 9', y se oculta á las 4 h. 51'

AFFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epochas del dia.	Barómetro.	Termom.	Vientos.	Atmósferas
A las 9 de la mañana	30, 9, 34	63. 5	E.	Nublado.
A las 12 del dia.....	30, 9, 18.	63. 5	OSO.	Idem
A las 6 de la tarde....	30, 9, 80.	63. 0	NNO.	Despejado

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Altamar á las 1 h. 54' mad. 2.a Altamar á las 2 h. 15' tard.
1.a Bajamar á las 8 h. 4' mañ. 2.a Bajamar á las 8 h. 14' noche.

(J. S. D.)

VARIEDADES.

El senador ruso Soimonoff y el Dr. Fuchs, profesor de medicina en la universidad de Casan, hicieron un viaje, que concluyeron á mediados de Octubre, al monte Oural, que ha de producir mucho á las ciencias y al Gobierno. Estos dos señores visitaron las minas de oro, que se descubrieron allí ahora tres años. Vinieron en conocimiento de que las expresadas minas, que se hallan situadas á la parte oriental del monte Oural, son mucho mas ricas que las situadas á la parte opuesta. Las primeras se extienden desde Verkhorurie hasta el nacimiento de río Oural. Los sitios, donde mas notablemente abunda el oro, se hallan entre Nyne Tajilskoi y Kou,

sehtomkoi , en el espacio de 300 verstes ó millas inglesas. Estas minas estan proximas á la superficie , y la tierra de oro comprende varios archines , cada uno de los cuales tiene 20 pulgadas de hondo. Se obtiene el oro lavando la tierra , y este trabajo es tan facil , que se hace comunmente por los muchachos. El metal está formado de granos separados , y á veces de grandes pedazos ó porciones que pesan 6 marcos. Un solo propietario llamado Jokosoleff , en cuyas tierras se descubrieron las mas ricas minas , ha de remitir este año cerca de 30 pouds (1.560 libs.) de oro á la casa de moneda de Petersburgo. Las otras minas de Oural han dar en su totalidad cerca de 130 pouds (6.760 lbs.) (1) Con todo esto es solamente el principio del trabajo el que se ha hecho en estas minas. El Dr. Fuchs escribe que el oro parece está combinado en su origen con el grunstein (ó piedra verde) de Wermer , con talco histoso , serpentina y fierro ceniciente , y que habiendo sido descompuestas estas sustancias dejaron oro puro. Añade en su carta dirigida al Sr. Magnitzky ; director de la Universidad de Casan , que las riquezas de las montañas que visitó son preciosas é inmensas. Allí se encuentra platina , spatho adamantino y otros metales y piedras preciosas tanto de la India como de America. El Sr. Fuchs hizo un descubrimiento entre las ultimas , á saber , de una piedra de la naturaleza de la zafira , á la cual dió el nombre de soimonita , en honor del sabio mineralogista Soimonoff. No se duda que la universidad de Casan tenga muestras de estos objetos que son tan preciosos como nuevos en su colección. Pero las ventajas de las investigaciones y descubrimientos del Sr. Fuchs no se limitaron á la universidad. Este sabio profesor piensa publicar con brevedad el dia-rio de sus trabajos en el viage que hizo al monte Oural , el cual ha de contener no solo sus observaciones sobre la historia natural de aquel país en general , sino tambien la estadistica de toda aquella parte que atravesó y descubrió.

(G. de L.)

Lisboa 13 de Diciembre.

Las fuerzas británicas estacionadas en este puerto al mando del Vice-Almirante Neale son en el dia los navíos *Revenge* y *Windsor-Castle* de 74 ; y las fragatas *Activa* , *Nayada* y *Seringapaton*.

Idem 17.

Los ultimos papeles ingleses traen , entre otras , noticias de Jamaica ; segun las cuales parece que el mismo espíritu , que se han empeñado los extranjeros revolucionarios en propagar por las provincias españolas y portuguesas del Nuevo mundo , principia igualmen-

(1) Ambas partidas se puede calcular que su valor excede de $2\frac{1}{2}$ millones de duros .

te á levantar cabeza en las posesiones inglesas de las Antillas. Convocaciones de ayuntamientos para resistir los reglamentos discutidos en el Parlamento de Inglaterra , relativos á la esclavitud ; resoluciones tomadas reclamando los privilegios concedidos por Carlos segundo , y disputando sus relaciones políticas é independencia de la madre patria , é invocando aquellos mismo principios que fatalmente tanto han fructificado en otras partes ; formales insurrecciones en las Barbadas , y una conspiracion en Santa Lucia ; una visible fermentacion en la Guayana , desde Demerara hasta Berbice ; disputas en la Dominica entre el ejecutivo y el legislativo , sobre el derecho de cobrar y fijar los impuestos , eran hasta Octubre ultimo los objetos que principiaban á llamar á aquell lado la atencion del publico ingle.

La forma de gobierno establecido en aquellas posesiones transatlanticas de Inglaterra , el mutuo interes que resultaba á ellas y á la metropoli de su sistema colonial , que aseguraba á los habitantes de aquellos paises la exclusiva posesion de su industria , navegacion y comercio , de acuerdo con sus conciudadanos los europeos ; la plena libertad y bien entendida independencia de que han gozado bajo la poderosa egida britanica ; las riquezas que los colonos acumulaban , y que esparcian el vigor y la vida por las demas partes de la monarquia ; gobernados por uno de los mas sabios gobiernos ;... todo parecia preservar aquellas posesiones de la maligna influencia de los anarquistas. No se duda de la facilidad con que estas commociones serán remediatas por la actividad y prudencia de su vigilante Gobierno , y por la superioridad del buen sentido nacional ; pero estas escenas bastan para alarmar todos los pueblos , que quisieron gozar del bien inapreciable de la tranquilidad , sobre las inevitables consecuencias de todo el auxilio prestado á aquellos principios tendentes á la desorganizacion de otros estados. La sociedad universal del genero humano , considerando á cada nacion como á una persona moral dotada de un entendimiento , de una voluntad y fuerza propiamente suyas , prescribe á cada una de estas naciones ó partes de esta sociedad universal las mismas leyes de religion y moral , que el supremo autor de la naturaleza establecio en las relaciones particulares de hombre á hombre para el bien y felicidad de cada uno en particular , y de la sociedad humana en general. Es facil conocer cuan feliz seria el mundo si los hombres se ciñesen rigorosamente al grande precepto y base de la mayor politica de no querer para los otros aquello que no queremos para nosotros.

La Europa ha sentido las violentas reacciones de proteccion , que en otro tiempo dió ella á los principios de emulacion , que separaron los Estados Unidos de la Gran Bretaña ; y la nacion que primero auxilió aquella separacion ; fué tambien la primera en experimentar la

ilusión de los intereses aparentes, cuando son opuestos á los sólidos principios en que se funda la felicidad general de las naciones. Si las maximas de revolución, que hoy cubre y desuelta una considerable parte del Nuevo mundo, progresase jamás habría en él sosiego. Las nuevas repúblicas serían el fomento de las desgracias e inquietudes de la grande familia europea. ¿Podrá por ventura un semejante porvenir, y el presente estado de anarquía y desolación en que gimen aquellas provincias, oprimidas por un puñado de ambiciosos ó aventureros, podrá ser preferible á su reconciliación con sus maternos Estados de Europa? ¿Podrán las ideas de pura codicia mercantil y de sordidos y mal entendidos intereses triunfar de los eternos principios de moral y de justicia que deben regir entre las naciones que jamás son atacadas impunemente, como lo prueba constantemente la historia de las naciones? Las riquezas de Nuevo mundo siempre enriquecieron á las naciones más industriosas de Europa, ya fuese transportadas en buques portugueses, ya en buques españoles, ingleses, franceses u holandeses. Tal es la preponderancia de la industria. Porque un propietario, por circunstancias particulares, no haya podido sacar de su propiedad el mismo parido que otro sacó sería el colmo de la injusticia que disputarse á este su posesión para usurparselá.

AVISOS.

SANIDAD.—Con arreglo á Reales órdenes se administrará la vacuna en las casas Capitulares el dia 2 del corriente á las 11 de la mañana, debiendo traer las papeletas de domicilio de la Comisaría de su barrio.

En la calle de las Descalzas, num. 54, frente á la puerta de la sacristía, se alquila un cuerpo principal, parte de miradores y un almacén con puerta á la calle: en los entresuelos de dicha casa darán razon.

En la almoneda de la cuesta de la Tenería, num. 132, se ha hecho una baja considerable en los efectos que quedan, consistentes en sillones de caoba, sillas de Holanda, mesas de té, de juego y para comer, guardarropas, camas de caoba y fierro, cuadros para sala y corredor, un espejo, mesa y florero para sala, una araña de buen gusto, útiles de cocina, baules de cedro, una carpeta para escritorio, un destilador para agua, alguna ropa blanca, cristal, loza y otros efectos.

TEATRO DEL BALÓN.—El vandolero honrado, ó sucesos de Roberto de Moldar (comedia en tres actos.)=Bolero=Tonadilla.—**La burra quebrada** (sainete.)=A las 4½.

TEATRO PRINCIPAL.—**La Urraca ladrona** (opera en 2 actos, música de Rossini.)=A las 7.

CON REAL PERMISO:

EN LA IMPRENTA GADITANA, CALLE DE LA VERONICA,